

令和3年12月4日開催 我孫子市男女共同参画社会づくり講演会 参加者の感想
結婚したらなぜ同姓にするの？－選択的夫婦別姓制度を考える－ 講師：三宅篤子さん

■感想など（自由記入、全て記載通りで改行省略）

- ・学生の頃、氏の性質に関する学説について、友人と議論したことを思い出しました。戸籍制度を個人中心に変更する考え方をとってもよいのではと改めて思いました。（男性、40歳代）
- ・もう別姓制度の導入はあたりまえという雰囲気でした。うれしいことでした。（女性、70歳代）
- ・①三代戸籍の原則禁止内容が理解できなかった。②講師の話し方について早口すぎて理解できない部分がありました。③最後の「まとめ」項目があるところは良いと思う。（男性、80歳代以上）
- ・別姓について氏の歴史から知ることができ、とても理解が進みました。今後も世論の動向、国会、ニュースに目を配っていきたいと思います。また自分なりのアクションについても考えていきたいと思います。（女性、50歳代）
- ・通称とWネームを使用する社会的コストがあるということまで考えていなかった。（女性、80歳代以上）
- ・勉強になりました。（男性、70歳代）
- ・法律は後からついてくるものですね（女性、80歳代以上）
- ・現状が行き詰まってきたことがよくわかった。法案ができていたこともわかった。あとは広く世間で理解が広まるのみ～と改めて感じた。（女性、70歳代）
- ・最後の方が早口になってしまって残念でした。質問にもていねいにお答え下さいまして、ありがとうございました。（女性、70歳代）
- ・我孫子であびこ女性会議市民グループがあることを始めて知りました。また参加したいと思います。（女性、70歳代）
- ・「氏」についてくわしく知る事が出来、勉強になりました。実際にあった例などを織り混ぜて紹介して下さると、もっと良かったと思います。ありがとうございました。結婚制度の創始者が、そもそも誰なのかに関心を持っていました。聖書には「神」とありました。（女性、70歳代）
- ・戸籍制度を基礎から学べて（ちょっと面倒くさいなどはじめは思いましたが（笑）（学生マインド）、むしろとても良かったです！ その上で、戸籍制度そのものがもう問題だらけだな～と思ひ、日本の世界とのこの30年の遅れが、ほんの一部の権力者によって作られていることにそろそろみんな気付こうよっという気持ちでいっぱいです。でも、対立は変なところにとびひすることがあるので、気を付けないといけないんですよね…いろいろメンド臭くて絶望的ですが、少しずつみんなで民度上げていきたいなと思ひました！（女性、30歳代）
- ・知らない問題が沢山ありましたので、後日いただいた資料を勉強したい。先般、最高裁判事の適否国民投票で、夫婦別姓に反対意見の判事に対する「×」印が多かったとの報道です。この運動のさらなる盛り上がりが必要でしょう。（男性、80歳代以上）